

12 - Sentier du Rorota Rémire-Montjoly



Il se compose d'une boucle de 5 Km, encerclant les flancs du Mont Caïa et surplombant la plage de Gosselin.

Le Rorota permet au public, jeune et moins jeune, de découvrir ou redécouvrir un versant du riche patrimoine naturel de la Guyane.

Le sentier offre aux nombreux visiteurs des vues panoramiques splendides, sur l'anse sableuse en contrebas, les îlets de Rémire et le morne rocheux de Montravel.

Un autre attrait du Rorota est nul doute, son rapport avec l'eau. En effet, en parcourant le chemin plusieurs bassins de retenues d'eau sont visibles. Jadis, ceux-ci ont servi à l'acheminement de l'eau potable à Cayenne.

Aujourd'hui encore le Lac du Rorota demeure une réserve d'eau pour les habitants de Rémire-Montjoly.



13 - Sentier de l'Habitation Mondélice – Rémire-Montjoly

Le sentier de l'Habitation Mondélice (anciennement Vidal) est un **itinéraire de promenade de 3,5 Km**, qui traverse sur toute sa longueur, plusieurs lieux de mémoire majeurs dans l'histoire de la Guyane : **des ruines de l'Habitation Macaye, en passant par les vestiges d'un ancien village amérindien, aussi bien qu'un ancien village d'esclaves noirs, pour finir avec les décombres de l'Habitation Mondélice.**

Ce sentier est **facile d'accès et sans difficultés particulières**, il offre immédiatement une immersion au cœur d'une forêt secondaire bien préservée.

Sur ce sentier les promeneurs flirtent avec de multiples fragrances.

Il existe également un parcours d'orientation permanent, utilisé tout au long de l'année par les scolaires.



14 - Sentier Lamirande - Matoury



Situé dans la Réserve Naturelle Nationale du Mont Grand Matoury, il est est géré par la CTG conjointement avec les gestionnaires de la réserve.

La topographie du Mont, lui confère une situation d'isolement face à l'étendue des terres basses environnantes, d'où la richesse en terme de diversité biologique sur cet espace naturel.

Les promeneurs ont le choix entre deux parcours somptueux, noyés dans l'immensité de la forêt primaire :

Le premier est un sentier d'interprétation, d'une longueur de 2,8 Km offrant au public la possibilité de s'informer sur le milieu forestier amazonien, grâce aux panneaux implantés à différentes stations, le long du parcours. Il permet également à travers un magnifique belvédère d'apprécier la Ville de Cayenne.

Le second, un sentier de randonnée d'une longueur de 2,5 Km donnant accès à une belle promenade au sein de la forêt luxuriante du Mont Grand Matoury. Après quelques kilomètres, une station d'observation ornithologique permet de contempler l'avifaune, à l'instar des colibris fréquentant l'espace naturel.



15 - Piste de Saint-Elie Sinnamary



Situé en forêt domaniale permanente, le sentier se trouve au PK 15,5 sur la droite de la piste.

D'une longueur de 2,5 km, il est géré par la CTG et constitue **une promenade familiale, naturaliste et pédagogique** qui vous fait découvrir, en toute facilité la forêt tropicale humide.

Ce sentier est le **témoin de recherches scientifiques menées sur l'écosystème forestier et le fonctionnement hydrique**, notamment lorsque la forêt se substitue des utilisations pastorales, agricoles ou arboricoles.



16 -Sentier de la Montagne des Singes – Kourou



Situé à Kourou, le sentier de la Montagne des singes fait partie du domaine privé du Centre National d'Etudes Spatial, CNES.

A l'instar du sentier Lamirande, le sentier de la Montagne des Singes se compose de deux parcours :

Le petit parcours (botanique) long de 650 mètres, permet à ceux et celles qui l'empruntent de se familiariser avec les espèces d'arbres. Les promeneurs bénéficient d'une approche rapide du milieu forestier.

Le grand parcours d'une longueur de 3,2 Km. Il s'agit d'une boucle que l'on peut effectuer dans les 2 sens.

Pour ceux et celles qui souhaitent profiter de l'espace forestier, il est recommandé de commencer par la gauche, pour éviter la montée abrupte.

Le sentier serpente les flancs de la colline, en coupant plusieurs cours d'eau, dont le franchissement est facilité par des ponts. En fin de montée on retrouve le carbet Acacia, sous lequel des tables de lecture paysagère ont été implantées, apportant des explications le panorama observé.



17 - Sentier Gros arbre – Saül



Le sentier Gros Arbres de 5 Km emprunte l'essentiel de son tracé au circuit du Grand Bœuf Mort et s'en détache ensuite par une boucle qui vous fait passer au pied des plus beaux arbres du secteur.

Le sentier principal passe près du pied d'un sablier ou « bois diable » aux dimensions impressionnantes. Encore dix minutes de marche et dans une petite côte vous débouchez dans une clairière ouverte pour mieux mettre en valeur un ficus de belle taille aux contreforts et racines très développés.

Dix minutes de marche encore et vous rejoignez la piste du « Grand Bœuf Mort » tout près d'un beau pied de mahot cigare ou « Inguipipa ». Si vous souhaitez poursuivre par le long circuit du Grand Bœuf Mort prenez à gauche. Sinon prenez à droite pour retourner vers le village en trois quarts d'heure environ, en reprenant le chemin parcouru à l'aller.

Comme tous les sentiers de Saül, il permet la découverte de la forêt tropicale dans toute sa splendeur. On peut voir de gros arbres tout autour du village. Il peut y être observé un sablier de plus de 3 m de diamètre, un ficus étrangleur phénoménal et bien d'autres spécimens, qui justifient le nom de ce sentier.



18 - Sentier Roche Bateau Saül



Le sentier le plus long, de **15 Km** et d'une durée de **6h00**.

Le sentier Roche Bateau est le plus long des sentiers de Saül mais pas forcément le plus difficile. Outre la belle forêt dense équatoriale typique des environs de Saül, l'attrait de ce sentier réside dans la diversité de ses centres d'intérêts : les traces d'orpillage du début du XXème siècle, un imposant rocher en forme de proue de navire, les polissoirs, les passerelles suspendues, la crique nouvelle France, la possibilité de baignade, l'abattis de popote...

Chacun de ses points rythme le parcours, qui ne paraît pas alors si long.

Plusieurs possibilités pour se restaurer en chemin : Courant Doublé est aménagé avec des tables de pique-nique, dominant la crique en contre-bas. Un peu plus loin, les randonneurs peuvent trouver une clairière défrichée par les habitants du bourg, Point Chaud disposant de bancs et tables, permettant d'observer de nombreux polissoirs amérindiens. Ces derniers y aiguisaient leur pointes de flèches, ainsi que les haches créant différentes formes de sillons sur la roche. En repartant de Point Chaud, il reste environ 2h15 de marche jusqu'à Saül.



